

## Tableau des Brefs d'Exécution émanés en Cour de Circuit.—Suite.

BULLETIN DU 15 NOVEMBRE 1898.

Défendeurs.	Résidences.	Demandeurs.	Avocats.	Montant
Vézina, A. E.	Joliette	Archibald, H.	Angers et Cie.	\$12.00
Goyette, L. alias P.	Montréal	David, J. H.	David, J. H.	30.00
Lebel, F.	"	Dupont, E.	Marsau, G. A.	9.00
Shortley, W. G.	"	McFarlane et al., D.	Dunlop et Cie.	16.00
Dick, Jas.	"	Gould, Marie.	Chambers, A. H.	47.00
Meloche, F.	"	Pilon, Dame F.	Robidoux et Cie.	32.00

BULLETIN DU 16 NOVEMBRE 1898.

Défendeurs.	Résidences.	Demandeurs.	Avocats.	Montant.
Beaupré, B.	Montréal	Beaulieu, F. R.	Énard et Cie.	\$18.00
Gauthier, Jos. I.	"	Barthe et al., L. P.	Guertin, C. A.	56.00
Prévost, G.	"	Corbell, H.	Cornellier et Cie.	8.00
Chauvin, F.	"	Decelles, M. J. A.	Lafortune, D. A.	10.00
Dansereau, L.	"	Decelles, M. J. A.	Lafortune, D. A.	23.00
Henderson, N. B. T.	"	Fraser, A. D.	Demers et Cie.	30.00
Faucher, U.	"	Foisy, G. W.	Adam et Cie.	20.00
Lamoureux, N. P.	"	"La Patrie", Cie de	Lefebvre, L. A.	43.00
Succ. Ant. Sicotte.	"	Lacoste, l'Hon. sir A.	Brosseau et Cie.	66.00
Papy dit Lafleur, J.	"	Langlois, C.	Lavallée et Cie.	19.00
Desloges, A.	"	Marchand, J. T.	Drouin et Cie.	86.00
Dagenais, T.	"	Reinhart, J.	Boudreault, J. B.	17.00

## CAUSES CÉLÈBRES

## LES CHAUFFEURS

## LA BANDE D'ORGERES

Suite.

"Ainsi se sont écoulées, dans la sombre obscurité des cachots, deux de ces années de votre vie qui sembleraient devoir être davantage consacrées à vous rendre utiles à la société et à servir avec une juste mesure vos intérêts particuliers.

"Cependant, heureux, et mille fois heureux encore, si, en même temps que vous n'avez dû être, tout ensemble, et déchirés par la douleur, et abattus par le découragement... le crime n'a pu de ses miasmes putrides vous atteindre et vous flétrir.

"Ces fers, dont on vous charge seulement dans la présomption du délit... Ah! puissiez-vous n'avoir point appris à les porter un jour.

"Au surplus, citoyens et citoyennes, le plus grand de tous les maux, pour vous, serait de perdre les fruits de tout ce que vous venez d'éprouver. Ces fruits doivent être un retour sincère sur vous-mêmes, la fuite des occasions du crime..., et enfin le rejet absolu de ces sociétés perverses, au sein desquelles, mais peut-être pour y succomber, vous

trouveriez les mêmes dangers dont vous venez d'échapper...

"Tous les hommes, déjà je crois vous l'avoir démontré, ne sauraient être éminents, ni par leurs dignités, ni par leurs richesses. Il y a plus : tous, dans la société, ne sauraient être également au-dessus du besoin ou du malheur.

"De cette diversité de chances qu'ils ont à courir, les uns et les autres, résulte cette réciprocité de travaux et de salaires, de déférences et de protections ; cette sorte de supériorité du riche sur le pauvre, trouvée dans la faculté de l'utiliser et de le secourir ; cette réaction juste du pauvre sur le riche, trouvée dans le besoin que l'un a des bras, des forces et de l'industrie de l'autre.

"Pour tous les hommes, le travail est un besoin, pour tous il est un bonheur. Aussi, le plus funeste des vices, parce qu'il est la source de tous, c'est l'oisiveté. C'est d'elle, en effet, que vient cette incertitude que rien ne fixe, cette anxiété que rien ne calme. A elle encore sont dus ce trouble de l'esprit, ce désordre du cœur qui bouleversent toutes les idées et agitent toutes les passions.

"Eh quoi ! seraient-ils donc à jamais inconnus de vous, ces charmes inappréciables d'une vie active, mais honnête ; pénible, mais innocente ? Vos ressources d'existence, vous pouvez ne les devoir qu'à vos soins et à votre industrie. Comment donc arriverait-il que vous préférassiez les attendre encore, ou de

la commutation trompée, ou de la crainte commandée de nos concitoyens :

"O vous surtout, pour qui la faiblesse de votre sexe et tous les inconvénients qu'elle entraîne pourraient multiplier vos craintes !... Rentrez... rentrez..., il en est temps encore, dans les bornes de cette réserve à laquelle les convenances sociales vous astreignent, et que la nature vous a fixées.

"Allez, citoyens et citoyennes, et tous rentrez dans le sein de la société qui s'ouvre encore pour vous recevoir... au milieu de vos familles, dans ces foyers hospitaliers qui vous accueilleront, portez, pour les conserver toujours, avec le respect des formes augustes et salutaires de la justice, la haine des crimes qu'elle poursuit et la crainte des châtements qu'elle leur prépare."

Celui qui, à près de soixante années de distance, raconte ce curieux procès des chauffeurs d'Orgères, se rappelle avoir entendu son grand-père, témoin oculaire de ces débats, lui dépeindre les sentiments divers produits dans l'auditoire par cette allocution si bien marquée du cachet de l'époque.

"Nous autres, disait-il, les échappés de 93, qui avons vu à l'œuvre le citoyen Liendon, lorsqu'il était substitut du citoyen accusateur public, près le tribunal révolutionnaire de Paris, nous ne pouvions nous empêcher de sourire en entendant formuler ces scrupules assez nouveaux en matière de détention pré-